
VERBALE RIUNIONE Comitato Emergenza Sanitaria COVID-19 
 
 
Il giorno 27 gennaio 2021 alle ore 16:00 si è tenuto, in modalità telematica, 
l’undicesimo incontro del Comitato Emergenza Sanitaria COVID-19 (d’ora in avanti 
“Comitato”). 
  
Sono presenti tutti i componenti. 
 
In apertura d’incontro vengono fornite spiegazioni circa la distribuzione di 
mascherine FFP2 al personale addetto ai banchi assistiti nei negozi della Toscana. 
A fine ottobre è stata emessa dalla Regione Toscana l’ordinanza n° 100 del 30 
ottobre 2020 che prevede “… Ove possibile, sui banchi e alle casse, si raccomanda di 
posizionare pannelli di separazione tra i lavoratori e l’utenza; in alternativa il personale deve 
indossare la mascherina FFP2 senza valvola …..”. L’Azienda, analizzato a suo tempo il 
contenuto dell’ordinanza, ha considerato che la disposizione dei banchi espositivi 
determinasse già un’ampia distanza di sicurezza tra il dipendente ed il cliente e 
pertanto si era ritenuto non necessario distribuire le mascherine. 
Dall’entrata in vigore dell’ordinanza abbiamo avuto decine di ispezioni e tutti gli 
organi di controllo avevano condiviso il nostro approccio fino a settimana scorsa 
quando un ente di controllo ha sollevato eccezioni su questo punto e pertanto 
abbiamo deciso di dare la mascherine FFP2 al personale addetto ai banchi assistiti di 
tutti i negozi della Toscana (non solo quello oggetto di ispezione).  
Alcuni componenti del Comitato nel commentare dichiarano di non comprendere 
la valutazione degli enti che hanno considerato più esposti gli operatori ai banchi e 
non gli operatori del presto spesa e casse self. 
Proprio nell’area del presto spesa viene segnalato che si creano più occasioni di 
concentrazione di clientela e conseguentemente viene chiesto di provare ad 
individuare qualche azione di miglioramento (es. una persona a carrello, un numero 
massimo di clienti che possano stazionare nell’area). 
 
Viene comunicato che sono stati distribuiti a tutti i negozi i sanificanti spray per 
igienizzare i capi vestiario a uso promiscuo. 
 
In merito al sistema wifi vengono chiesti chiarimenti rispetto alle rilevazioni di 
sforamento del numero di clienti presenti chiedendo se fosse possibile prevedere in 
tali circostanze un alert. È stato prontamente spiegato che Direttore e Vice hanno 
accesso ai dati e possono monitorare pertanto gli stessi (azione su cui sono stati 
anche sensibilizzati). 
 
Alla domanda se fosse stata del tutto eliminata la figura dello steward esterno 
deputato alla regolamentazione dei flussi all’interno del punto vendita viene chiarito 
che sono stati semplicemente ridotti e sono pertanto presenti nei negozi dove si 
ritiene ancora necessario averli. 
 



Si è successivamente passati ad esaminare la presenza dei lavoratori in appalto (adibiti 
dalle loro società in maniera stabile in un punto vendita) nei locali dedicati ai servizi 
igienici dei dipendenti e nella sala ristoro. Sul punto il principio è naturalmente quello 
di evitare per quanto possibile la promiscuità. Pertanto, rispetto a negozi in cui sono 
presenti più bagni, si può prevedere la possibilità di dedicarne uno ai lavoratori in 
appalto. 
 
Proseguendo viene chiesto se il DVR è stato modificato inserendo nello stesso i 
verbali del presente Comitato emessi in questi mesi. 
Richiamando quanto già più volte spiegato nel DVR era già presente il rischio 
pandemia prima del Covid e pertanto non è stato necessario aggiornarlo. I Verbali 
del Comitato Covid non è previsto vengano inseriti nel DVR ma sono ugualmente 
disponibili per la diffusione agli RLS. 
 
Viene altresì segnalato che in alcuni negozi ove si è deciso di aprire anche la 
domenica (senza per il momento aver esperito il confronto sindacale) viene chiesto, 
a supporto dell’organico, l’intervento di personale anche da altri negozi.   
 
A seguito di richiesta di chiarimenti sulle azioni intraprese a seguito di riscontrata 
positività del personale autista viene spiegato che sono stati sottoposti a tampone i 
contatti stretti e che i mezzi sono stati sanificati. 
 
Viene nuovamente segnalato che nei magazzini vengono sottratti i dispender 
disinfettanti. A tal riguardo si sensibilizzeranno i responsabili ad un pronto reintegro. 
 
In chiusura viene comunicato che nelle prime settimane dell’anno l’incidenza 
malattia è più bassa del 2020 e del 2019. 
 
La riunione termina alle ore 18:00. 
 


